

DIARIO DE NAVARRA

PAMPLONA, MIÉRCOLES 13 DE MARZO DE 2024

www.diariodenavarra.es

AÑO CXXI. N.º 40.054. PRECIO 1,70 EUROS



San Adrián reclama médicos

Solo tiene 'médico y medio' cuando le corresponden cuatro por sus 6.400 vecinos

PÁG. 24

Imagen de la concentración de protesta realizada ayer ante el centro de salud de la localidad.

ALBERTO GALDONA

San Adrián clama contra la falta de médicos y exige una solución

Más de 400 personas se concentraron frente a un centro de salud que ahora sólo tiene médico y medio cuando le corresponden cuatro para 6.400 vecinos

SHEILA MUÑOZ San Adrián

“Llegué a San Adrián desde el sur hace cuarenta años y había entonces dos médicos. Hoy seguimos prácticamente igual o diría

incluso que la cosa va a peor”, lamentaba Piedad Roldán. Ella fue una de las vecinas que ayer a las doce del mediodía se desplazó hasta el centro de salud. No acudió por ninguna dolencia, sino para sumarse a la protesta por la falta de médicos que viene sufriendo la localidad en los últimos tiempos y que se ha visto agudizada en los últimos días.

Por población, con 6.400 habitantes, a San Adrián le corresponde una plantilla de cuatro profesionales médicos además de un pediatra. Ahora mismo, so-

lamente pasan consulta un médico y otro que está a media jornada. Una situación que se complica todavía más por las tardes cuando, en horario de urgencias, un único equipo formado por facultativo médico y enfermera atiende a toda la población de San Adrián más la de Azagra, superando los 10.000 habitantes.

“Tenemos un centro de salud preparado para ofrecer una atención de calidad pero nos falta lo más importante, los médicos”, decía la alcaldesa, Marta Ezquerro (UPN). Junto a ella, corporati-

vos de diferentes siglas y personal del centro de salud encabezaron una concentración a la que se unieron vecinos y vecinas de todas las edades.

“Hay que dar una solución a esto ya. Hay médicas, como es el caso de la que me llevaba a mí, que acabó marchándose porque no podía más de toda la gente que tenía que atender. No es posible que hoy en día en una localidad como es San Adrián estemos padeciendo todos estos problemas para encontrar médicos. No sé de quién es la culpa pero algo hay

que hacer”, pedía Daniel Cristóbal.

En su intervención, Marta Ezquerro insistió en que se llevarán a cabo “todas las movilizaciones que sean necesarias”. “No vamos a permitir que nuestro pueblo y todos nuestros vecinos y vecinas se queden sin médicos, la sanidad de nuestro pueblo es un tema vital”, defendió la alcaldesa que, según dijo, ayer mismo recibió una llamada del consejero de Salud, Fernando Domínguez, que le convocó para una reunión la próxima semana. Hasta San Adrián se desplazó Juan Ramón Sanchís, del Sindicato Médico, quien recordó otra concentración, de menor volumen, en octubre de 2021 también en San Adrián denunciando la falta de médicos. “Si se reconoce el problema se soluciona, si no se hace no se soluciona y aquí estamos igual”, criticó.



Más de 400 personas se concentraron en los alrededores del centro de salud denunciando la falta de médicos que sufre el servicio.

ALBERTO GALDONA

Salud dice que se cubre la atención

El departamento de Salud confirmó ayer que en San Adrián están operativos 1,5 médicos pero insistió en que “no significa que la atención no esté cubierta”. Aseguran desde Salud que en febrero hubo cuatro médicos la mayoría de los días salvo dos en que hubo dos y cinco en que estuvieron tres. “En marzo hasta el día 22 está cubierto todos los días con tres. Las vacantes se están cubriendo con productividad de otros profesionales y hay atención algunos días por la tarde para cubrir asistencia. Se está organizando un refuerzo de las urgencias para los sábados de 8 a 3”, anunciaron.

ELENA PASCUAL, MÉDICO DE FAMILIA DE SAN ADRIÁN

“La situación que estamos viviendo es desgarradora”

S.M.
San Adrián

Elena Pascual es médico de familia en el centro de salud de San Adrián pero ayer, igual que en días anteriores, ha estado pasando consulta a niños ya que el pediatra correspondiente al centro de

salud está ahora mismo de baja. Y ayer quiso sumarse también a la concentración para denunciar un problema que le está tocando muy de cerca. “La situación que estamos viviendo en San Adrián es desgarradora porque, además, ya se sabía que



iba a ocurrir. Todos sabemos el tiempo que dura un embarazo. El pueblo de San Adrián no se merece esto”, dijo contundente. Pascual definió la medicina de familia como “una especialidad preciosa que contribuye a mejorar la cali-

dad de vida del paciente” pero, para ello, insistió, hay que dotarla de la visión holística -en conjunto-, la accesibilidad y longitudinal que requiere. “Necesitamos valorar en su conjunto al paciente, que este tenga acceso a su médico y poder seguirlo en el tiempo”, demandó.

Esta médica de familia apuntó que más del 85% de las consultas que se atienden desde la atención primaria se resuelven sin necesidad de derivar y demandó el tiempo que ahora mismo no tienen los facultativos absorbidos en ocasiones por trabajo burocrático.